

Barcelona, 22 de julio de 1951

Sr. D. Antonio de la Torre
MADRID

Mi apreciado Don Antonio:

Contesto a sus cartas del 9, 16 y 17 de julio. Quedo impuesto de su contenido y le agradezco cuanto en ellas me indica.

INTERCAMBIO CON TOULOUSE. Esto ha sido realmente interesante. La oportunidad es excelente y creo que marcharemos bien sobre este camino. La Universidad de Toulouse nos enviará a Barcelona una becaaria durante tres meses. Creo que con las 4.000 tendrá bastante para atender a los gastos de pensión, que es la exacta contrapartida de lo que ellos nos ofrecen. "Le Recteur de notre Université me escribió Wolff accepte d'assurer le logement et la nourriture d'un étudiant à Toulouse pendant trois mois au cours de cette même année 1951-1952". En consecuencia, podemos mandar allí a un muchacho de octubre a mayo del curso próximo. Como ellos nos mandan a un licenciado, creo que sería oportuno que nuestro becario fuese ya licenciado, con el doble propósito de investigar en los fondos tolosanos y de ponerse al corriente de los métodos de la historiografía francesa. La propuesta podría correr a cargo de Madrid, Zaragoza o Barcelona para un licenciado que realmente tuviera interés en los temas pirenaicos. Nosotros, desde luego, contamos con un muchacho excelente, Gubern, que se ocupa de la época de Pedro el Ceremonioso; pero ello no es óbice para que si los de Zaragoza o Ustedes tienen un muchacho en mejores condiciones se examinen los méritos respectivos. En todo caso, la propuesta definitiva sería librada por Ustedes, que son los que pagan, y el licenciado debería comprometerse a presentar un resumen de sus actividades de orden técnico y archivístico. Allí, en Toulouse, podríamos controlarlo fácilmente. Todo esto debería quedar ultimado a fines de octubre o principios de noviembre.

HISTORIA DE LOS REYES CATÓLICOS. ¿Sufrirá algún cambio esa Historia a consecuencia de la reforma ministerial? Le agradecería un aviso sobre el particular. En cuanto a mi beca, sobre la que escribo al Sr. Albareda, esté en función de la redacción de la primera parte de mi colaboración en la misma, que ya llevo algo avanzada. Mi intención sería utilizarla a fines de octubre. Pero si no hay Historia, no sé si me decidiré a marchar al extranjero.

CUESTIONES DIVERSAS. Por influencias hechas conseguido sacar a flote la cuestión del Servicio Social de la Srta. Coll. Esta podrá pues leer la tesis a fines de septiembre o comienzos de octubre. ¿Hay inconveniente?

En lo del precio de los "Estudios de Historia Moderna" ya no hay remedio. Esto es debido a las pocas ganas de colaborar que se tuvo ahí, como Vd. bien sabe. No obstante, se puede pegar algo modificando el precio, aunque yo no lo haría, pues hace muy mal efecto. Calculé el precio de acuerdo con las normas editoriales. Como Vd. verá por la nota adjunta, los 1.000 ejemplares salen a unas 20.000 pesetas, todo, incluido. Multiplicando por cuatro el precio de un ejemplar, resultan 80 pesetas. Parece algo caro, pero no tenemos que engañarnos si el intercambio ha de ser efectivo. Como Vd. verá

ha quedado una edición bonita, aunque el papel haya resultado exce-
sivamente satinado.

Mandaré el lote de 500 a la dirección que me da. Pero la distri-
bución oficial se demorará hasta octubre. A fines de septiembre pienso
ir a Madrid para hacer la presentación oficial del libro.

He mandado la factura por cuadriplicado al Consejo, a cargo de los
fondos de la Sección. Se trata de la mitad del precio de coste, sin
incluir los derechos de autor. Ya me dirá lo que hago con el pico
que falta; pero los autores estamos dispuestos a sacrificarnos en pro
de la ciencia.

Remito a Estades las pruebas paginadas, más el índice de nombres.
Por mi parte, pues, he terminado con el libro. Ahora ellos tienen la
palabra.

Hace muchísimo calor. Tenemos al pequeño un poco indisposto y
Roser ha tenido que interrumpir su estancia en Roses. Esperamos capear
este pequeño temporal.

Le saluda afectuosamente su buen amigo,